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Protokoll der Hauptversammlung des KTV Wil Handball 
 

Freitag, 17. Juni 2016 
19:00 Uhr 

Aula Lindenhof, 9500 Wil 
 

 
Protokollführung 
Céline Hafner 
 
Traktanden 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der HV vom 12. Juni 2015 
3. Jahresbericht des Präsidenten inkl. Highlights 2015/2016 
4. Bericht Bereich Sport 
5. Jahresrechnung 2015/2016, Revisorenbericht 
6. Budget 2016/2017 
7. Wahlen / Rücktritt 
8. Jahresprogramm 2016/17 
9. Schriftlich eingegangene Anträge der Mitglieder 
10. Verdankungen / Diverses / allgemeine Umfrage 
 
Der Präsident, Roman Rutz begrüsst die anwesenden Mitglieder. 
Mitglieder anwesend: 84  
Absolutes Mehr: 43 
 
Roman Rutz begrüsst zwei spezielle Gäste: Patrick Schäfler, Journalist der Wiler Zeitung 
und Martina Schmucki, Präsidentin KTV Wil Gesamtverein.  
 
 
1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 

 
- Begrüssung durch den Präsidenten des KTV Wil Handball, Roman Rutz 
- Vorstellung der Agenda: Roman Rutz fragt, ob jemand eine Änderung der 

Traktandenliste wünscht. Es wird keine Änderung gewünscht. 
- Anwesend sind 84 stimmberechtigte Mitglieder, das absolutes Mehr beträgt 43 

Stimmen 
- Als Stimmenzähler werden gewählt: Silvio Hug und Lea Gehrig 

 
2. Protokoll der HV vom 12. Juni 2015 

 
- Wie letztes Jahr wurde das Protokoll vor der Versammlung auf der Homepage für alle 

sichtbar aufgeschaltet. 
- Die Diskussion wird nicht gewünscht und das Protokoll der HV 2015 wird einstimmig 

genehmigt.   
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3. Jahresbericht des Präsidenten 

 
Roman Rutz berichtet von der Saison 2015/16 und bezeichnet das letzte Jahr als sehr 
intensiv.  
Dank dem guten Wetter durfte der Verein sehr viele Festbesucher an der Hofchilbi 
begrüssen, was zu einem schönen finanziellen Erfolg führte. Dadurch konnte der Verlust des 
letzten Jahres gedeckt werden. Roman Rutz bedankt sich bei allen Helfern und besonders 
beim Organisationskomitee der Hofchilbi.  
 
Der Verein führte im August ein Trainingslager in Schaffhausen durch. In der BBC Arena 
konnten alle Teams unter hervorragenden Bedingungen trainieren. Die U13-Mannschaft 
konnte sogar Spieler der Nati-A treffen. Insgesamt war es ein gelungenes und erfolgreiches 
Trainingslager. 
 
Im Bereich der Aktivmannschaften musste man diese Saison den Abstieg der ersten 
Damenmannschaft verkraften. Hingegen hat die erste Herrenmannschaft überraschend die 
Aufstiegsspiele erreichen können. Obwohl das Spiel verloren ging, war der Anlass in der 
Lindenhofhalle dank den vielen mitfiebernden Fans und der einzigartigen Stimmung ein 
Höhepunkt der Saison.   
 
Im Nachwuchsbereich startete das Jahr mit einem grossen Erfolg der ehemaligen FU19- 
Mannschaft. Diese wurden an der Wiler Nacht des Sports zur Mannschaft des Jahres 
gewählt. Ebenfalls während der Saison konnten die Junioren grosse Erfolge feiern. Die FU15 
und FU17 wurden ohne eine einzige Niederlage Meister und Cupsieger.   
Der Saal applaudiert für die hervorragende Leistung der beiden Nachwuchsmannschaften 
und der ersten Herrenmannschaft.   
 
Die Umstrukturierung des SHV und folglich die Auflösung des HRV Ost beschäftigte Roman 
Rutz intensiv. Es war sehr aufwändig sich einen Durchblick über alle Änderungen zu 
verschaffen. Die bedeutsamsten Veränderungen sind die Ligagrössen und das Budget. Die 
Spielpläne sind neu bereits seit heute Abend (17.06.2016)  veröffentlicht und einsehbar.  
  
Sechs Vereine der Umgebung Fürstenland arbeiten neu als RLZ Fürstenland (Regionales 
Leistungszentrum Fürstenland) zusammen. Dabei werden junge Talente so gefördert, damit 
diese auf Inter- oder Elitestufe spielen können. Vier Junioren des KTV Wil Handball haben 
den Aufstieg in die Interstufe bereits mit dem RLZ Fürstenland geschafft. 
   
Zusammenfassend gab es dieses Jahr viele Höhen aber auch Tiefen. Die Funktionäre und 
Trainer waren sehr engagiert wodurch der Verein auch in diesem Jahr wieder viele  
Höhepunkte feiern konnte.  
 
Roman Rutz bedankt sich bei allen, die sich für den Verein einsetzten. Ebenfalls ruft er dazu 
auf, das jeder einen Beitrag zum Vereinsleben leisten soll, da einige Funktionäre im letzten 
Jahr an ihr Limit gekommen seien. In diesem Zusammenhang bittet er alle Spieler, die 
Umfrage zur Vereinshilfe auszufüllen. Somit könne man gemeinsam und erfolgreich in die 
neue Saison starten.  
 
Eine Diskussion zum Jahresbericht wird nicht gewünscht. 
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt den Jahresbericht des Präsidenten einstimmig und 
verdankt den Einsatz von Roman Rutz mit kräftigem Applaus. 
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4. Bericht Bereich Sport 

 
Rico Kreis informiert über den Bereich Aktive:  

 
In der Saison 2015/16 umfassten der KTV Wil Handball vier vollaktive Mannschaften und 
eine Herren Plausch Mannschaft. Folgende Rangierung wurde erreicht: 
 
Herren 1 2. Rang Meisterschaft 2. Liga  
Herren 2 8. Rang Meisterschaft 3. Liga 
Damen 1 9. Rang Meisterschaft 2. Liga 
Damen 2 5. Rang Meisterschaft 4. Liga 
 
Rico Kreis kommentiert, dass die Saison anders verlaufen ist als geplant. Der Vorstand habe 
aber mit Absicht nicht interveniert, obwohl man die zwei Abstiege natürlich lieber verhindert 
hätte.  
In der kommenden Saison 2016/17 gibt es neu zwei 3.Liga-Mannschaften bei den Damen. 
Das Team Herren Plausch besteht weiterhin und ist ein sehr wichtiger Bestandteil des 
Vereins. Rico Kreis bedankt sich ausdrücklich bei den Spielern des Herren Plausch, da sie 
immer mit viel Elan, Engagement und Freude dabei sind. 
 
Sehr positiv hebt der Sportchef folgende Punkte hervor: 
 

 Resultate Herren 1 / Aufstiegsspiel im Lindenhof 
 Rege Teilnahme am gesellschaftlichen Vereinsleben 

 
Stolpersteine der vergangenen Saison: 
 

 Abstieg Damen 1 und Herren 2 
 Kadergrösse Damen 1 und Herren 1 
 Trainersuche Herren1 
 Rücktritt von diversen LeistungsträgerInnen 

 
Rico Kreis möchte, dass in der kommenden Saison die Absprache und die gegenseitige 
Unterstützung unter den Mannschaften besser wird. Da einige Mannschaften Spielermangel 
haben werden, müssen die Aktivmannschaften untereinander sowie die Junioren und 
Juniorinnen bei den Aktiven aushelfen. In dieser schwierigen Saison müssen Trainer und 
Spieler bereit sein mitzuhelfen.  
 
Ressort Damen:  
Da die erste Damenmannschaft bedauerlicherweise abgestiegen ist und erneut einige 
Leistungsträgerinnen den Rücktritt gegeben haben, lautet das kurzfristige Ziel eine 
Mannschaft zu formen, die den Aufstieg wieder anstrebt. Somit will man diese Saison mit 
dieser Mannschaft tollen Handball spielen und nächste Saison mit dem grossen Potential 
des Nachwuchses das Team verstärken.  
 
Ressort Herren:  
Rico Kreis ist sehr erfreut, dass die zweite Herrenmannschaft zusammenbleibt und immer 
noch von Daniel Brenner geleitet wird. Wichtig dabei sei es, die jungen Nachwuchsspieler 
stetig zu integrieren, da auch hier das Kadar nicht sehr gross ist. Das kurzfristige Ziel für die 
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Herren 2 ist es sich im vorderen Drittel der Rangliste zu platzieren; für die Herren1 trotz 
Abgang von einigen Leistungsträgern den Ligaerhalt zu schaffen.  
 
Nach den Ausführungen von Rico Kreis öffnet er die Fragerunde. 
 
Frage von Lorena Bühler (Spielerin Damen 1): Ist es möglich, dass die beiden 
Damenmannschaften innerhalb der gleichen Liga sich Spieler gegenseitig auslehnen 
können? Antwort Rico Kreis: Ja, obwohl sie in der gleichen Liga spielen, gibt es keine 
Abweichungen von den sonstigen Regeln. Das heisst, dass einem das 6. Spiel bei der 
gleichen Mannschaften bindet.  
 

 
Nicole Keckeis berichtet über den Juniorenbereich: 
 
Nicole Keckeis berichtet über den Verlauf der Saison in den einzelnen 
Juniorenmannschaften.  
 
U13 – Nöbi Huber / Kyra Huber / Petra Mosimann / Till Niedermann 

 Zugang an Spieler/-innen nach Handballplausch 
 Zwei Teams: Beginners & Fortgeschrittene 
 Riesiges Kader 

 
U11 – Alina Mäder / Kayleigh Osswald 

 Stetiger Kaderwachstum 
 Erfolgreiche Trainingstage 
 Erfolgreiche Spieltage 
 Viele Abgänge in U13, Kader muss neu aufgebaut werden 

 
FU15 (Kathi) – Klemens Häfliger 

 Makellose Vorrunde 
 Überragender Ost-Schweizermeister 
 Cupsieger HRV Ost 

 
FU17 (Kathi) – Reto Gehrig / Lea Gehrig 

 Makellose Vor- und Hinrunde 
 Überragender Ost-Schweizermeister 
 Cupsieger HRV Ost 

 
MU15 – Mario Wild / Ruedi Bischofberger 

 4. Rang Qualifikationsrunde 
 2. Rang in erster Platzierungsrunde 
 3 Spieler mit TFL haben Elite bei Forti Gossau gespielt 

 
MU17 – Raphael Haag 

 2. Rang in Qualifikationsrunde 
 5. Rang in Finalrunde 
 1 Spieler mit TFL hat Elite bei Forti Gossau gespielt 
 4 Spieler haben mit Forti Gossau Aufstieg in Inter-Liga geschafft 
 Jan Bischofberger wurde mit RA-Ost Schweizermeister! 

 
Sehr positiv hebt die Nachwuchschefin folgende Punkte hervor: 

 Erfolgreiches Trainingslager in Schaffhausen 
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 Grosse Erfolge: FU17 & FU15 
 Zwei zusätzliche Mannschaften auf neue Saison 
 Viele motivierte und kompetente Trainer / Helfer 

 
Stolpersteine der vergangenen Saison: 

 Zahlreiche Rücktritte von Trainern 
 Bei den Jungs z.T. sehr dünne Kader 

 
Nicole Keckeis bedankt sich zum Schluss für die Mithilfe und das grosse Engagement der 
TrainerInnen und SpielerInnen. 
 
 
 
5. Jahresrechnung 2015/16, Revisorenbericht 

 
Jahresrechnung 2015/16 

- Roman Rutz erläutert die Bilanz und die Erfolgsrechnung in Stellvertretung für 
Manuela Farcher. 

 
Der Verein weist folgende Zahlen aus:  

 
- Ertrag: CHF 166 919,70 
- Aufwand: CHF 166 818,71 
- Gewinn: CHF 100,99  
- Neues Vereinsvermögen: CHF 58 073,18 

 
 

Rechnung Hofchilbi: 
 
Roman Rutz präsentiert die Rechnung des Hofchilbi-Fonds. 
Das Fazit der Hofchilbi 2015 fällt positiv aus. Es kann ein erfolgreicher Abschluss präsentiert 
werden. Somit erarbeitete man dieses Jahr einen Sockel für eventuell wetterbedingte 
Verluste in den nächsten Jahren.  
 
Neues Vermögen CHF 59‘785.40 
 
Pascal Tobler liest die Revisorenberichte vor. Er beantragt die Zustimmung zur 
Jahresrechnung 2015/2016 und der Hofchilbi-Fonds-Rechnung 2015/2016.  
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt die Rechnung einstimmig. 
 
 
6. Budget 16/17 

 

- Budgetierter Aufwand: CHF 232‘587.50 

- Budgetierter Ertrag: CHF 209‘835.00 

- Budgetierter Erfolg: CHF -22‘752.50 

Roman Rutz führt folgende Punkte zur Erklärung des Budgets auf:  
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1. Durch die Zentralisierung des SHV sind die Gebühren deutlich höher als in den 

letzten Jahren 

2. Die Bussen und Bestimmungen bezüglich fehlenden Schiedsrichter sind sehr 

verschärft worden. 

3. Der SHV hat bestimmt im ersten Jahr der Zentralisierung ein Langjahr durchzuführen, 

d.h. dass das erste Jahr 16 Monate dauert. Darum werden alle Gebühren und Kosten 

einmalig um 25% erhöht.  

4. Damit der KTV Wil Handball trotz den hohen Ausgaben ein internationales Turnier 

besuchen kann, muss der Sponsorenlauf unumgänglich auf allen Stufen durchgeführt 

werden. Die Juniorentrainer sprechen dem zu. Die Durchführung des Sponsorenlaufs 

ist für den Sonntag, 11. September 2016 geplant.  

5. Der Vorstand hat beschlossen, dass trotz der erhöhten Aufwände keine Leistungen 

gestrichen werden. Somit wird das Trainingslager in Schaffhausen und das 

internationale Turnier durchgeführt. Aus diesem Grund muss das Budget auf die 

Mitgliederbeiträge ausweichen (siehe Abstimmung unten). 

 

Antrag Erhöhung Mitgliederbeiträge: 

Der Vorstand beantragt folgende Erhöhung der Mitgliederbeiträge um trotz der erhöhten 

Kosten durch das Langjahr des SHV, das Trainingslager und das internationale Turnier 

durchführen zu können.  

 

ART AKTUELL IN CHF ANTRAG NEU IN CHF 

Junioren   

Mitgliederbeitrag 60.- 100.- 

Funktionärsbeitrag 40.- 40.- 

Lizenzgebühr 60.- 60.- 

Total 160.- CHF 200.- CHF  

   

Aktive mit Lizenz   

Mitgliederbeitrag 100.- 160.- 

Funktionärsbeitrag 80.- 80.- 

Lizenzgebühr 110.- 110.- 

Total 290.- CHF 350.- CHF 

   

Aktive ohne Lizenz   

Mitgliederbeitrag 100.- 100.- 

Total 100.- CHF 100.- CHF 

   

Passive   

Mitgliederbeitrag 50.- 50.- 

Total 50.- CHF 50.- CHF 

   

Junioren RLZ Fürstenland   

Pauschalbeitrag  250.- 

Lizenz  60.- 

TFL  0.- 

Total  310.- CHF 
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Roman Rutz ist nach seinen Ausführungen offen für Fragen und Wortmeldungen bezüglich 

Mitgliederbeiträge. Es gibt keine Meldungen.  

 

Die Mitgliederversammlung genehmigt die Erhöhung der Mitgliederbeiträge mit einer 

Enthaltung und 83 Ja-Stimmen.  

 

Roman Rutz beantwortet nun allgemeine Fragen zum Budget 2016/17. 

- Frage von Raphael Haag (Spieler Herren1): Wird sich der schlechte Zustand, also der 

grosse Verlust, nach dieser Saison wieder normalisieren?  

Antwort von Roman Rutz: Ja, im nächsten Jahr wird das Budget wieder ausgeglichener 

ausfallen, da dann die Kosten des Langjahrs des SHV nicht mehr anfallen, sowie kein 

internationales Turnier durchgeführt wird. 

 

- Frage von Norbert Huber (Trainer U13): Im Bereich Sponsoring wurde für die Saison 16/17 

10‘000 CHF weniger budgetiert. Warum so viel? 

Antwort von Roman Rutz: Wir haben bis jetzt zu wenige Zusagen von Sponsoren. 

Ausserdem benötigen wir diese Saison nur zwei neue Trikotsätze weswegen wir nicht so 

viele Sponsoringbeiträge benötigen.  

 

- Frage von Norbert Huber (Trainer U13): Warum sind die Kosten für das internationale 

Turnier höher budgetiert? 

Antwort von Roman Rutz: Weil zwei oder drei Mannschaften mehr als noch vor zwei Jahren 

mitreisen werden. Ausserdem wurde allgemein sehr vorsichtig budgetiert, d.h. man hofft 

dieses Budget nicht ganz ausschöpfen zu müssen.    

 

 

 Die Mitgliederversammlung genehmigt das Budget einstimmig. 

 

 
7. Wahlen 

 
Rücktritte: 
 
Roman Rutz gibt die Rücktritte bekannt. 
 
Vorstand: Fabian Dobler und Rico Kreis (Aktivchefs) 
 
Fabian Dobler bedankt sich bei den Mitgliedern für die vergangenen vier Jahre, in denen er 
im Amt war. Er sieht das Vorstandsamt als Bereicherung und ruft gleichzeitig dazu auf, sich 
zu melden, da es bis jetzt noch keinen Nachfolger für die Aktivchefs gibt.  
Rico Kreis schliesst sich Fabian Doblers Meinung an. Er hat die vier Jahre ebenfalls als gut 
empfunden. Er bedankt sich zusätzlich noch beim Vorstand für die tolle Zusammenarbeit.  
 
Die Mitgliederversammlung verabschiedet die Sportchefs mit grossem Beifall. Der Präsident 
überreicht beiden ein Abschiedsgeschenk.  
 
Weitere Rücktritte: Sebastian Raschle (Trainer Herren 1), Nusch Bischofberger und Mario 
Wild (langjährige Trainer MU15), Rita Bischofberger (Handballbeiz) 
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Roman Rutz bedankt sich persönlich für deren grossen Einsatz und übergibt unter grossem 
Beifall der Mitgliederversammlung ein Abschiedsgeschenk.  
 
 
Neuwahlen: 
Céline Hafner wird einstimmig als neue Pressechefin/Aktuarin gewählt und von Roman Rutz 
im Vorstand begrüsst. 
 
Wiederwahlen: 
Vorstand: Jörg Nüssli (Hallenchef), Manuela Farcher (Finanzen) 
 
Die Vorstandsmitglieder werden einstimmig und mit Applaus gewählt. 
 
 
8. Jahresprogramm 2016/17 

 
Roman Rutz verweist auf die Anlässe des Jahresprogramms und ruft zu aktiver Mithilfe und 
Teilnahme auf. Speziell an der Hofchilbi am 30. Juli 2016 sind insgesamt 150 Helfer 
gefordert.  
 
 
9. Schriftlich eingegangene Anträge 

 
Keine eingegangenen Anträge. 
 
 
 
10. Verdankungen / Diverses / allgemeine Umfrage 

 
Der Präsident beginnt die Verdankung mit den Funktionären (Trainer, Hallencrew, 
Schiedsrichter, Revisoren etc.). Er bedankt sich herzlich für ihren grossen Einsatz in der 
letzten Saison. Die Funktionäre holen unter grossem Beifall ein kleines Dankgeschenk ab.   
 
Der Präsident listet die aktuell offenen Ämter auf. Er insistiert, dass alle mithelfen müssen, 
damit der Verein funktioniert und gute Leistungen erbringen kann. Aus diesem Grund werden 
in Zukunft Mitglieder aufgrund der Vereinsumfrage für Arbeiten direkt angefragt.  
 
Der Präsident übergibt das Wort an Stadträtin Jutta Rössli, die während der Versammlung 
eingetroffen ist. Sie betont, dass Sport ihr ein grosses Anliegen ist und sieht die Handballer 
in Wil als sehr engagierten Verein. Sie sieht die grossen Erfolge des KTV Wil Handball und 
ruft auf zur Freiwilligenarbeit im Verein. Zum Schluss bedankt sich Jutta Rössli für die 
Einladung und die Mitgliederversammlung applaudiert.  
 
Ebenfalls kommt auch Martina Schmucki, Präsidentin des KTV Wil Gesamtvereins, zu Wort, 
die die HV als sehr spannend befand. Sie bewundert die Fähigkeiten der Spieler und 
gratuliert ihnen herzlich zur guten Leistung. Die Handballer sind die grösste Riege im KTV 
Wil und bringt dadurch dem Gesamtverein eine tolle Reputation in der Presse.  Zum Schluss 
bedankt sich Martina Schmucki beim Vorstand und wünscht allen eine erfolgreiche und 
unfallfreie Saison. 
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Zur freiwilligen Wortmeldung meldet sich Giani Riedi aus dem OK Hofchilbi. Er insistiert, 
dass die Hofchilbi einer der wenigen Anlässe in Wil sei, der immer noch existiere. Damit dies 
auch so bleibt, ruft er auf auch dieses Jahr mitzuhelfen und die Hofchilbi zum Handballfest 
zu machen. Er hofft auch dieses Jahr auf einen grossen Erfolg und zahlreiches Erscheinen 
der Handballmitglieder.   
 
Roman Rutz weist abschliessend auf die Sponsoren-Rabatte hin. Durch vorzeigen der 
Mitgliedkarte beim Sponsor erhält der Einkäufer ein Rabatt sowie fliesst ein Beitrag in die 
Vereinskasse des KTV Wil Handball. Aus diesem Grund bittet Roman Rutz, die Sponsoren 
beim Einkauf zu berücksichtigen.  
 
Der Präsident bedankt sich für die grosse Teilnahme und das engagierte Mitmachen. 
Nach dem Schlusswort werden alle Mitglieder zum Nachtessen eingeladen. 
 
 
Sitzungsschluss: 20.30 Uhr 
Wil, 17. Juni 2016 
 
 
 
 
Roman Rutz Céline Hafner 
Präsident Aktuarin 


